

# CHRONIQUE DU COQ... DE NOTRE CLOCHER

Après les inondations et les débordements du Mori, ce fut au tour de la neige à venir rappeler aux trop optimistes qu'en « Février, l'hiver est au plus épais ».

Ski et Schlitt (appelés les sports en S, parce qu'on s'casse facilement la figure ou plus simplement parce qu'on descend les côtes en S) sont devenus brusquement les roi et reine des jeux d'enfants, de jeunes, et même dans certains cas... des moyens de transports pour gens plus âgés ! Signifions une amélioration en ce qui concerne l'interdiction de l'utilisation des pistes de neige... comme pistes de luge : Cette mesure, si elle pèse sur les tout-petits, était justement nécessaire, car c'est-là une occasion dangereuse de chute grave pour les usagers, sans parler de l'usage des permis avec des schlittiers... non munis de leur permis de conduire !

Il serait possible à l'avenir (2<sup>e</sup> amélioration... mais pour l'année prochaine seulement !) d'augmenter à peu de frais une piste de patinage, en utilisant un débordement artificiel du Mori ? En tout cas, il reste encore des côtes et de belles descentes en perspectives, près de la Boulette, en haut de la Gare, et surtout à la colline de Belval.

Autre défaut du mauvais temps : l'épidémie de variole qui... Dieu merci... n'épargne ni nos régions : Félicitations à tous ceux qui ont eu la sagesse de se faire vacciner, grâce au dévouement de notre docteur.

Le dégel et les mauvais temps ont empêché la manifestation prévue par les Ames Vaillantes sur le progrès apporté par les récents perfectionnements dans les ménages par tous les appareils modernes. Ce sera, lorsque les appareils seront un véritable « Petit Salon des Arts Ménagers » de la Verrière : BRAVO aux Ames Vaillantes.

## COMPRENDRE LE MONDE

(suite de la 1<sup>re</sup> page)

des communautés juives et de jeunes communautés chrétiennes.

Mahomet, vers l'âge de 40 ans prétendit avoir reçu des révélations du ciel (notamment de l'Archange Gabriel) qui le consacraient « prophète ».

Après les dites révélations, il prononça la suite des grands « hommes » de religion de l'Histoire, tous envoyés et prophètes (porte-parole) de Dieu. Mahomet prenait donc la suite d'Abraham, de Moïse et de Jésus-Christ dont il achevait le message.

En réalité Mahomet « fonda » dans un amalgame bizarre les principales religions qu'il voyait autour de lui à La Mecque, et les arrangea à sa manière.

Après pas mal de difficultés, cette nouvelle religion « prit un immense essor qui à travers les temps (puisque L'ISLAM fait encore de nombreux adhérents de nos jours) et les continents (puisque on le trouve surtout au centre, du Moyen-Orient, mais aussi toute l'Arabie, aux Indes et jusqu'en Chine et en Indonésie).

### CONCEPTIONS PROPRES A L'ISLAM

Il y a d'abord une foi : qui s'exprime par ce principe de base : Allah (Dieu) est Dieu et Mahomet est son (dernier) « Prophète ». Donc monothéisme (religion d'un Dieu unique sans trace de la Trinité Chrétienne), puis toute une théologie contenue dans le Coran (le Livre Saint de l'ISLAM) qui contient les révélations de Mahomet.

Ce serait un grand erreur de croire que la foi de l'islam est une chose simpliste, d'autant que sa morale don't on ne retint d'habitude que le fatalisme mékoutou : « C'était écrit, ça devait arriver » ou que le Ram, l'Allah, le Jéhovah du Carême, avec interdiction absolue de consommer en général du porc ou des boissons alcoolisées.

Ce serait aussi « bête » que de ne voir dans le Christianisme que l'abandon de la croix.

Enfin ce qui est le plus important, c'est que le Coran n'est pas seulement un livre de « religion » mais aussi un code de prescriptions civiles (contrats de mariage, contrats de vente, justice, etc...)

### MARDI-GRAS

C'est toujours avec plaisir qu'on revoit tous nos collègues et apprentis venus rejoindre pour quelques jours de vacances leur juniors encore écoliers eux aussi en vacances. En effet les études et l'éloignement ne font pas oublier aux étudiants qu'ils sont contents de retrouver leur vieille Verrière qu'ils aimant et les copains d'autrefois en passe de devenir des verriers qualifiés.

Mais pour se préparer à la « cavalcade », de nombreux « masques » ont pris se promenant dans nos rues, le Mardi 22 février, suscitait les sourires joyeux des spectateurs, heureux de retrouver en leur mémoire les déguisements et bonnes farces d'autrefois et le goût des béignets !

## MERCI

à tous ceux qui nous ont aidés par leur réabonnement... aussi bien les familles de verriers qui, dans l'immense majorité, sont abonnées que tous nos amis de l'extérieur (et ils sont nombreux : anciens de la Verrière, foyers intéressés par l'effort de notre communauté, sympathisants... des 4 coins de FRANCE et du monde...) \*\*\*

Un petit calcul de simple arithmétique montre que si nous sommes obligés de faire payer 15 fr. le numéro de « Clartés » à l'exact (ce qui il nous revient) l'abonnement dépasse le total des 12 numéros de l'année (15 x 12 = seulement 180 fr.)

Il est donc le contraire des autres journaux où l'abonnement est toujours réduit par rapport au prix du numéro...

MAIS VOILA nous ne sommes pas comme les autres... car avec le petit supplément des abonnements nous pouvons envoyer gratuitement la « Clartés » à tous nos soldats, à tous nos vieillards, à tous nos malades (hôpitaux, cliniques, maisons de repos, sanas).

MERCI

# Notre Grande Famille

### NOS JOIES : BAPTEMES :

Sont devenus « Enfants de Dieu » par la grâce de leur baptême :

30 janvier 1955... Paulette Pauthonnier, née le 25 janvier 1955, fille d'André Pauthonnier et de Juliana Hiegal.

30 janvier 1955... Roger Baptiste, né le 27 janvier 1955, fils de Roger Baptiste et de Suzanne Mougel.

6 février 1955... Marjane Beckmann, née le 18 janvier 1955, fille de Pierre Beckmann et de Marie-Thérèse Mura.

15 février 1955... Françoise Petitdemange, née le 15 janvier 1955, fille de Georges Petitdemange et de Huguette Bareth.

20 février 1955... Claude Lerocan, née le 30 janvier 1955 (à la Mairie d'Espinal), fille de Jean-Marie Lerocan et de Colette Kieffat.

### NOS JOIES : MARIAGE :

Se sont unis devant Dieu pour fonder un foyer Chrétien :

19 février 1955... Vincent Faranda et Yvette Hingrey (c'est le premier foyer dont l'union civile ait été célébrée par M. René Maire de Portieux dans la nouvelle Mairie-annexe de la Verrière de Portieux).

### NOS DEUILS :

Est entré dans la « Maison du Seigneur » après une courte mais honorable et pieuse maladie, dans l'attente de la bienheureuse résurrection :

27 janvier 1955... Paul-Joseph Lecomte, décédé subitement à l'Hospice de Charmes, le 25 janvier 1955, à l'âge de 70 ans.

d'une manière très détaillée dans le Coran, se situe sur un plan très élevé. C'est une religion en outre qui est « pratiquée ». Il suffit de voir les éloquentes et si sincères réunions de prières dans (ou devant) les mosquées.

L'islam a inspiré toute une littérature, un art riche et peuplé des siècles. Le monde arabe fut, de plus avancés dans les sciences (astronomie, médecine, chimie, philosophie) ; de vantes générations de poètes, de penseurs et de sages... le marchand de tapis que nous rencontrons dans la rue est l'héritier d'un riche passé, il est en d'ailleurs en général — et à juste titre — très fier !

Enfin un chrétien ne peut penser sans une certaine peine que jusqu'au 6<sup>e</sup> siècle, l'Afrique du Nord fut totalement chrétienne et même d'une christianisme jeune, florissant, dynamique... et il n'en reste... rien !

Le monde musulman est pratiquement le seul presque entièrement imperméable au Christianisme. Il n'y a eu respect de ce point de vue, nous nous souvenons que pour un musulman Mahomet a dépassé le Christ : se faire chrétien serait donc, à ses yeux, un recul.

La christianisation du monde arabe mettra certainement des siècles à se faire (mais elle se fera) : le seul et le plus vrai des complices, l'exemple et le témoignage des chrétiens authentiques qui vivent en territoire musulman (Le Père de Foucaud).

OR, QUEL EXEMPLE DE CHRISTIANISME (ET SOUVENT MÊME D'ESPRIT HUMAIN TOUT COURT) LES CHRETIENS D'EUROPE ONT-ILS DONNE A LEURS FRERES MUSULMANS ?...

C'EST LA SANS NUL DOUTE LA PRINCIPALE SOURCE DE TOUTES NOS DIFFICULTES ACTUELLES EN AFRIQUE DU NORD...

HE ! MON Z'AMI... ALORS ?

# CINEMA

Pour le Carnaval, la Société des Fêtes nous a présenté un grand film français :

### « LE SALAIRE DE LA PEUR »

Film d'ames et d'étude de caractères extrêmement fouillés et qui montre des hommes aux prises avec un travail difficile, inhumain, avec la peur de la mort.

Des volontaires - des durs, des « en-marge » se proposent par appât du gain (et dans l'espoir de refaire quand même une vie plus belle) à transporter à leurs risques et périls sur de mauvaises routes des camions d'explosifs : Devant le danger se dessine peu à peu la vraie valeur de chacun des hommes, du dégonflard au courageux, malgré que ce n'est de qu'on peut regretter - ce courage ne soit pas assez basé sur l'idéal : De très remarquables images (dans un ensemble agaçant) sur l'amitié humaine, la solidarité, et dans le mot, l'authentique charité de ces hommes rudes les uns envers les autres.

C'est un film qui fait réfléchir et qui a certainement « remué » les spectateurs nombreux de la Verrière.

### DU NOUVEAU

1ère SEANCE DE « CINE-CLUB » A LA VERRERIE

Lundi 21 février 1955, en soirée, a eu lieu cette séance de cinéma d'un nouveau genre : On n'y vient pas en effet pour passer quelques heures à « voir » un film ; On y vient pour... Contempler ce qu'est le cinéma et ses grandes « œuvres classiques ».

Le documentaire était justement : « LUMIERE et le Cinéma »

Puis pour découvrir la manière de travailler des vedettes et acteurs : « Soigne ton gauche ». Courte bande d'essai où l'on voit le comique français Jacques Tati « travailler » ses gags et les mettre au point.

Enfin pour le grand film : A OOR ET A CRI - Production anglaise sur le problème de la presse des jeunes.

Une discussion très intéressante suit immédiatement le film qui vient d'être projeté : On critique d'abord (mauvais son, dialogues trop longs), puis on essaie de découvrir tout ce que l'auteur a « mis » dans son travail, les idées, la manière de les traduire en images, les expressions de la caméra, le jeu des acteurs, l'humour anglais, l'importance du décor, etc...

Une séance de ciné-club est à la fois une détente de loisir et un vrai travail de découverte (mené par un spécialiste) de cet art passionnant qu'est le cinéma pour tous ceux qui en sont « fans ».

## Séance Musicale de Gala

(Salle des Fêtes de la Verrière : Samedi 26 mars 1955)

Notre équipe « chorale » de la Verrière — offrira à la population (au profit de toutes les organisations de jeunesse, sans exceptions), une remarquable soirée consacrée :

AU CHANT : Chants populaires anciens, chanteurs, refrains modernes harmonisés à plusieurs voix, chants religieux.

A L'EXPRESSION : Poésies, « jeu » mimé, récitations chorales.

A LA MUSIQUE : Deux symphonies célèbres commentées.

Une gros effort a été réalisé pour présenter ce programme de choix et de valeur : initiative originale qui sera accueillie certainement avec beaucoup d'intérêt et de joie par tous ceux qui aiment la musique et ils sont nombreux à la Verrière !

# Variétés et Bonnes Histoires

## « Ce qu'on raconte " A LA FRAICHE " »

SAGESSE — Ecoute-voilà, ton petit frère, comme il est sage... on ne l'entend pas !

...ET VICE — Tu fumes à ton âge, bougre de galopin !... Oh, vous savez, une cigarette de temps en temps, y a des jours que je mets une semaine pour fumer mon paquet de gauloises et y a des semaines que je mets quinze jours !

MAUVAISE DIGESTION — J'aime pas manger, ça me donne des renvois d'ail... c'est très désagréable !

CHEZ LE BOUCHER — Vous voudriez pas me donner des os pour mon chien... ?

— Mais si mon petit ami, en voilà... J'aimerais mieux des os qui soient pas si grands, parce que la dernière fois, papa a eu trop mal au foie !...

VACCINATION — T'as eu mal ? — Meun : C'est déjà fini... j'ai rien entendu !

A LA FRAICHE — Il prend d'habitude une taupette, comme casse-croûte !

C'EST L'HIVER — M'man, y fait froid ! — Mais non, y fait pas froid... tu vois bien qu'il y a du bois plein la caisse !...

A LA HALLE — Tu me prêtés ton gamin, pour aller à la bière ?

— Oui, attends cinq minutes, il revient dans un quart d'heure !

CARNAVAL — Pour ressembler à Napoléon, il ne te manque que le tricorne, tu sais, un drôle de chapeau à deux cornes.

COMPARAISON — Il est trop chaud, le verrière... on dirait de l'huile !

C'EST MARQUE SUR L'ETIQUETTE — Le fromage-là, il doit être consommé avant d'être sorti de son papier.

EQUILIBRE — Mon gamin, t'as une casquette qui ne tient pas debout !

ESPOIR — Bienôt les printemps, voilà un cerisier qui va nous donner cette année des prunes épatantes...

DROLE D'ODEUR — On sent un goût, c'est tout ce qu'on voit dans le pot-là !

CHUTE DE SKI — Elle a les cheveux tout défigurés... !

CYCLO-CROSS — J'ai porté mon vélo pour traverser tout le bois de l'usine sur mon dos... !

C.S.V.P. — L'équipe de foot qui a joué contre les nôtres, s'arru, il n'y en a pas un qui marchait droit sur le jour-là !

## LA VERRERIE SPORTIVE

Portieux (R) bat Liffol (I) : 4 à 3

Gironcourt (I) et Portieux (I) : 4 à 4

Gironcourt (I) bat Portieux (R) : 6 à 1

Neufchâteau (R) - Portieux (R) : 21 à 1

Portieux (R) - Mircourt (R)

C'est en vain que nos réservistes attendent leurs camarades luthiers : l'abondance de la neige leur aurait-elle fait peur ? Ce match sera probablement gagné par forfait. Ce qui place nos jeunes équipes en compagnie de Mircourt avec un capital de 11 points.

